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Aos vinte e nove dias do mês de agosto de dois mil e treze realizou-se 1 

no auditório Paulo Freire, no Centro Administrativo Fernando Ferrari, reunião 2 

ordinária do Fórum Estadual Permanente de Apoio à Formação Docente. A 3 

reunião teve início às treze horas e trinta minutos com a presença das 4 

Assessoras da Coordenação de Gestão Escolar Daniela Bürgie e Alessandra 5 

Garcia Berbigier; bem como assessora técnica do Gabinete Pedagógico da 6 

SEDUC, Rozane Dalsasso, além de representantes das Instituições de Ensino 7 

Superior e demais órgãos integrantes do Fórum; são eles: Margareth 8 

Fadanelli Simonato (IPA), Juraciara Peixoto (IFRS), Maria Cecília Fischer 9 

(Unisinos), Helena Sardagna (UERGS), Maria Lourdes Hartmann 10 

(UNICRUZ), Nadir Helfer (UNISC), Luciana Carvalho Fernandes 11 

(UNIVATES), Silvio Antônio Bedin (UPF), Diana Paula Salomão de Freitas 12 

(UNIPAMPA), Daiani Clesnei da Rosa (UNIVATES), Silvana M. B. Zasso 13 

(FURG), Ivete Pinto (FURG), Regina Maria Melo (UFSM), José Luis Costa 14 

(UcPel), Marie Jane Carvalho (UFRGS), Josiane Ramos do Amaral (IF 15 

POA). A reunião foi aberta pelas assessoras da SEDUC que justificaram a 16 

ausência do Diretor Silvio, coordenador do Fórum no Estado, destacando sobre 17 

sua possível presença no próximo encontro, tendo em vista a necessidade de 18 

homologação do Regimento Interno do referido Fórum. A pauta com a ordem 19 

do dia foi apresentada. Em seguida foi realizada aprovação da ata do mês de 20 

junho com pequenas alterações, especialmente com a correção de nomes das 21 

pessoas que estavam presentes, além da fala sobre o pronunciamento da 22 

professora Silvana (FURG) em relação à palestra de Guiomar Namo de Mello, 23 

durante Segundo Encontro Nacional do Parfor, realizado em Brasília, em junho 24 

do corrente ano. Na sequência, houve a socialização do resultado do Edital 25 

Parfor com as instituições aprovadas para ofertar cursos na Plataforma 26 

FREIRE. Resgate a importância do trabalho do Fórum na agilização do pedido 27 

de abertura de Edital a fim de tornar possível a participação das Universidades 28 

que demonstravam interesse e não tinham a condição, anteriormente. Em 29 

seguida foi retomado o calendário Parfor 2014/2. A assessora Alessandra 30 

apresentou a demanda que foi informada pela Secretaria Estadual de 31 

Educação, compartilhando com os integrantes do Fórum as planilhas geradas 32 

com as solicitações para primeira e segunda licenciatura, além da Formação 33 

Pedagógica. Destaque para o trabalho que envolveu o levantamento de dados 34 

junto às Coordenadorias Regionais de Educação, na expectativa de informar 35 

números mais próximos da realidade. Representante da URI levanta 36 

questionamento ao grupo sobre a real necessidade de ofertar cursos em 37 

determinadas regiões, quando não houve demanda informada. O grupo se 38 

manifestou declarando que entende da importância pela oferta, independente 39 

da demanda, já que na grande maioria das vezes, as redes municipais 40 

encontram dificuldades para acessar o sistema e cumprir os prazos do 41 

calendário. Neste momento Diana (UNIPAMPA) chamou atenção para as novas 42 

orientações da CAPES, quando permite que o Fórum autorize a inserção de 43 

nova oferta de cursos, independente do período, quando houver necessidade. 44 

Também foi levantado pelo grupo sobre a possibilidade de ofertar cursos fora 45 

da Sede/Campus. Nadir (Unisc) informou que já havia realizado consulta com 46 



2 

 

esta demanda, junto à Capes, obtendo como retorno a informação de que a 47 

Instituição Capes não autoriza a oferta de cursos em Polos onde o curso ainda 48 

não foi aprovado. Em seguida houve a sugestão para que as comissões 49 

temáticas possam estudar a demanda, a fim de gerar oferta, de acordo com as 50 

necessidades percebidas.  Na sequência foi solicitado que a assessora Rozane 51 

Dalsasso fizesse apresentação sobre a situação atual do Auxílio Permanência. 52 

A mesma se apresentou, falando um pouco de sua trajetória na educação e na 53 

Seduc. Informou que em seu retorno para a Secretaria, em primeiro de julho do 54 

corrente ano, trabalhou efetiva e exclusivamente na pauta citada. Apresentou o 55 

momento atual, informando sobre o avanço na caminhada, já que do último lote 56 

referente ao ano de dois mil e doze, constam apenas trinta e três cursistas e no 57 

lote um do ano de dois mil e treze, estão trezentos e dois cursistas. O 58 

pagamento destes dois lotes deve ocorrer nos próximos dias, conforme 59 

informações recebidas do Departamento Financeiro. Rozane destacou que há 60 

organização do lote do ano vigente, com as pendências do lote um, referente 61 

ao primeiro semestre letivo. Também foi abordado sobre a criação de um novo 62 

Termo de Compromisso com as alterações necessárias para abertura do 63 

processo de dois mil e treze. A organização do lote com os meses de julho e 64 

agosto deve contar com o envio do percentual das frequências, pelas 65 

Universidades. Abordagem sobre a necessidade dos dados aparecerem em 66 

percentual; bem como rendimento do cursista, comprovando o aproveitamento. 67 

Acordo para que a planilha criada e enviada pela assessora Alessandra, seja 68 

devolvida com a logo da instituição e assinatura do coordenador do curso ou do 69 

Parfor, na IES/IPES. Professor da URI solicitou esclarecimentos sobre casos 70 

de alunos que cursam menos disciplinas que a oferta do semestre. Foi 71 

informado sobre a importância da devolutiva com dados que informem sobre 72 

aproveitamento inferior ao necessário para aprovação, no final de cada 73 

semestre, a fim de impossibilitar a renovação e pagamento do Auxílio 74 

Permanência no próximo período. Representante da UFSM levantou 75 

questionamento sobre casos de alunos que abandonam curso e a dificuldade 76 

em informar dia e mês. Foi informado que o novo fluxo organizado para o 77 

Programa conta com o envio de dados completos, necessários para a 78 

regularização e regulamentação deste. Foi acordado com as Instituições de 79 

Ensino Superior que a SEDUC enviará os nomes dos professores que 80 

solicitaram o Auxílio, na expectativa de minimizar o trabalho das Universidades, 81 

que acabam por enviar informações de todos os alunos Parfor, matriculados 82 

nas mesmas. Representante da UFRGS se manifestou reforçando a 83 

importância de dar autonomia e fazer com que o aluno busque as informações 84 

necessárias, como frequência e aproveitamento, porém entende da dificuldade 85 

de monitorar e gerenciar tantos documentos, individualmente. Assessoras da 86 

SEDUC esclareceram sobre cláusulas do novo Termo de Compromisso; além 87 

dos casos que não haviam solicitado o benefício no processo do ano anterior. 88 

Representante da UNICRUZ contribuiu com as reflexões apontando sobre o 89 

processo que o aluno precisa realizar. Entende a importância de ser via 90 

Coordenadoria Regional e IES enviando frequência à SEDUC, porém 91 

apresentou preocupação, tendo em vista, inclusive, a possibilidade de envio de 92 
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algum dado equivocado, pela Universidade. Representante da Unipampa 93 

sugeriu que cada aluno tivesse uma ficha, onde cada professor 94 

registrasse/carimbasse a frequência nas aulas. Mesmo assim, neste formato, 95 

foi apontada dificuldade em sistematizar e enviar, no prazo necessário, a 96 

tabulação dos dados. Professor da URI chamou atenção para os casos de 97 

alunos que teriam dificuldades no deslocamento e tempo utilizado para a 98 

responsabilização individual do documento de frequência, já que há casos de 99 

distanciamento entre local de trabalho, da Universidade e até da 100 

Coordenadoria Regional de Educação. Dando sequência e finalizando as 101 

questões que envolvem o momento atual e as expectativas de melhoria do 102 

processo do Auxílio Permanência, Alessandra destacou a dificuldade 103 

encontrada em obter informações dos cursistas que estudam em Polos UAB, 104 

alunos que não foram cadastrados pelas Universidades no SisUAB, podendo 105 

ser considerados alunos fora do Parfor. Esta dificuldade se deu em função das 106 

revisões de cursos, período das turmas, frequências, entre outros. Neste 107 

momento houve solicitação para que os representantes do Fórum levem esta 108 

importante demanda às suas IES/IPES – registrar e orientar os coordenadores 109 

de Polos para a disponibilização de dados, sempre que necessário. Após os 110 

esclarecimentos, a assessora Daniela fez apresentação da plataforma do PDE-111 

Interativo, mostrando aos representantes do Fórum a visualização que a 112 

Secretaria e as Escolas possuem sobre o programa de Formação Continuada, 113 

além de informar dados atualizados recebidos do MEC. A assessora 114 

apresentou os dados das escolas da Rede Estadual que concluíram o 115 

preenchimento do plano, em dois mil e doze, bem como quais as possibilidades 116 

que podem ser pensadas pelas IPES, a partir do sistema, já que o momento 117 

atual é de inserção da oferta, pelas Universidades Públicas. O grupo participou 118 

da apresentação, levantando dúvidas e emitido opinião sobre dificuldades 119 

percebidas, além da desatualização dos dados constantes no sistema, já que 120 

há atraso nesta demanda pelo próprio Ministério da Educação. A reunião foi 121 

encerrada pela assessora Daniela, já que Alessandra e Rozane precisaram se 122 

ausentar, devido outra agenda. Nada mais havendo a constar a presente ata é 123 

encerrada. 124 


